
出席主禮的還有中聯辦宣傳文體部副部長張國義、
香港文學會長馬逢國、香港貿易發展局主席林建岳、
中國書協香港分會主席施子清、香港中文大學原校長
金耀基、香港美協主席林天行、大公文匯傳媒集團董
事長姜在忠、新世界發展有限公司行政總裁鄭志剛、
聯合出版集團董事長傅偉中等。

李家超：藝術構築香港好未來
李家超在致辭中強調，國家「十四五」規劃

綱要提出要支持香港成為「中外文化藝術交流
中心」，要落實這一新定位，需要藝術家、經
營者、藝術愛好者凝聚起來，共同努力。他認
為，書畫文玩協會在成立後短短一年時間內，
已吸引眾多個人及團體會員加入，並參與舉辦
一系列活動，成為推動香港發展中外文化藝術
交流中心的一支生力軍，足以證明其強大的凝
聚力。中國的優秀文化擁有跨越時空的強大生
命力，相信該會日後定能凝聚更多的人心，為
藝術的新香港構築更好的未來。

毛超峰：致力推動文化產品創新
毛超峰指出，紫荊文化集團所屬聯合出版集

團旗下集古齋發起成立的香港書畫文玩協會，得到
了中聯辦和特區政府的大力支持。文聯、美協等機
構亦響應積極，收藏界人士踴躍參與。紫荊文化集
團作為文化央企，致力用優質的文化內容和創新的
文化產品連接港澳，溝通世界，展示新時代中華文

化的強大生命力。他期待該會成為香港文藝界的「大
家之會」。

趙東曉：協會成長迅速
趙東曉介紹說，在各方各界的大力支持下，書畫文

玩協會成長迅速，目前已擁有200多名個人會員和33

個團體會員。該會透過藝術展覽、文化沙龍、學術講
座、書畫筆繪等形式，促進香港與內地和海外的文化
聯繫。該會將從根植香港、北望神州、面向世界三個
維度發力，弘揚中國傳統文化，促進中西文明互鑒。

該會副會長林沙洲接受本報記者採訪時說，一年間
書畫文玩協會已與香港眾多畫廊構建緊密關係，將循
序漸進地舉辦多元化文化活動。香港在地文化豐富，
浸大與中大均培育不少年輕的優秀藝術家，包括本土
插畫、漫畫等亦具有其獨特的藝術價值，他冀團結更
多年輕力量。

施子清現場展示了他個人贈予該會的墨寶。隨後，

金耀基、林天行和傅偉中就如何助推香港成為中外文
化藝術交流中心進行了探討。

責任編輯 曉弘
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【香港商報訊】記者傅之忺報道：新界總商會日前
假尖沙咀美麗華酒店舉行例行董事會會議，醫管局行
政總裁高拔陞應邀主講。他分享了香港公共衛生系統
在疫情前後的應對變化，使會員對相關措施及醫療體
系的認識有了深入了解。該會會長張德熙、主席王振
聲、副會長周華焯、會務委員會主席周駿達等以及50
餘位會員現場出席。

應對疫情港醫療有優勢
高拔陞首先開門見山說：「大家都知道，有我出席

的場合99.99%都是講醫療話題。」一席話引起在場嘉
賓興致。他回憶說，早在新冠疫情爆發前，就有記者
曾問「香港是否能再次經受沙士考驗？」時，他的答
案是：「真的不確定，因為每一次病毒都不同。」

他解釋說，醫生很難給出 100%保證，但能確定的
是，香港的公共衛生準備不會比其他國家和地區差。
過去，香港經歷豬流感、禽流感、沙士、伊波拉等病
毒考驗，在防範病毒傳播領域積攢下大量臨床經驗，
這對醫生來說非常寶貴。惟是次新冠病毒太過兇猛，
產生出諸多變異體，以致目前市民仍需佩戴口罩。

他總結政府在應對新冠疫情時採取的種種手段，指
最擔心疫情大面積爆發，醫院系統將無法負擔。他指
香港本地大專院校、企業都對抗疫作出諸多貢獻，如
排污水技術、本地口罩生產等。他特別感謝中央政府

支援興建的隔離中心，為香港提供堅強後盾。

防疫措施隨實際情況調整
對於有會員提出的病毒共存方案，他指出，本港接

種疫苗普及率整體尚可，但各地區接種率不均，尤其
是長者群體，因此該方案要審慎考慮，希望市民相互
宣導長者盡快接種疫苗。此外，他表示目前大部分公
共服務都已恢復運作，一些特別針對疫情爆發的防疫

措施可逐步寬鬆，人性化處理。他預料「北部都會
區」大開發後，屆時新界人口將迎來增長，醫療壓力
也會增大，應與時俱進擴充團隊。他呼籲市民支持醫
務人員，更要對香港公衛有信心。「沒辦法保證能不
能，但一定要盡力做到最好。」

該會會長張德熙說，疫情來勢洶洶，一些防疫措施
雖然嚴謹，但肯定是最好的選擇。他對此表示理解，
相信香港醫療系統是港人內心的驕傲。

港書畫文玩協會首屆理監事就職
【香港商報訊】記者傅之忺報

道：香港書畫文玩協會第一屆理監
事會就職典禮暨「注入文化新動
力，創造香港新未來」藝術論壇日
前假金鐘港麗酒店舉行，趙東曉榮
任會長。政務司司長李家超、中聯
辦秘書長王松苗、紫荊文化集團董
事長毛超峰等應邀主禮。趙東曉表
示，書畫文玩協會作為非牟利文化
藝術團體，將團結所有香港從事文
化藝術的經營團體和工作者們，為
「中外文化藝術交流中心」的建設
出一分力。當天藝術收藏各界人士
齊聚一堂，冠蓋雲集，氣氛熱烈。

新總邀高拔陞講公衛政策

高拔陞(前排中)與部分新總首長合照。

【香港商報訊】記者呂明霞報道：大灣區
青年發展促進會日前進行「香港青年發展指
數」──問卷調查暨青年職涯體驗計劃啟動
禮，勞工及福利局副局長何啟明及中聯辦青
年工作部巡視員張國來應邀擔任主禮嘉賓。

問卷調查結果發現受訪者中有一半人
(49.8%)對大灣區發展計劃有了解。有 18.2%
的受訪者填6分，是佔總比最多。受訪者傾
向選擇中位數，表示對粵港澳大灣區並非陌
生但又不十分了解，可能並不真正掌握大灣
區發展的具體規劃及潛在的發展空間。佔
24%的受訪者指出大灣區的發展空間是影響
其在大灣區就業和創業的最大因素。這反映
青年人看重大灣區的發展空間。而他們最想
投身的3個行業分別是商業、社會服務業及
科技行業。

大灣區青年發展促進會主席譚麗時指出，
大灣區發展潛力非常大。她鼓勵青年人創業
前多作準備，鼓勵他們親自到內地考察，選
擇哪一個地區比較適合落戶。另外，她提到
政府有不少的資助可以幫助青年人創業，但
這只可視為起動資金，最重要是清晰了解自

己的競爭優勢，才能持續發展自己的業務。同場亦舉
行生意創業及職業展覽，鼓勵青年人了解有關職業能
力，活動吸引200人到場參觀。
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該會首長與嘉賓主持青年職涯體驗計劃啟動禮。

香港書畫文玩協會第一屆理監事會就職，主禮嘉賓與該會首長合照。
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